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NA FORMA ABAIXO: 

Aos dezenove dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, sob a Presidência do 
vereador Jacimar Marvila Batista, realizou-se no Plenário da Câmara Municipal de 
Presidente Kennedy, Estado do Espírito Santo, situada na Rua Atila Vivácqua, n° 89, Centro, 
nesta cidade, a 1' Sessão Extraordinária da Câmara Municipal de Presidente Kennedy — ES, 
com início às nove horas. O Presidente da Mesa Diretora, Jacimar Marvila Batista, utiliza a 
palavra dizendo: "Com a graça de Deus declaro aberta a Sessão Extraordinária, convido o 
Vereador Tércio Jordão Gomes para fazer a leitura da Bíblia e peço aos presentes que se 
coloquem de pé". Seguindo, o Vereador Tércio Jordão Gomes diz: "Mateus 11, Versículo 
28 a 30". Lê-se, portanto, Mateus 11, 28 a 30: "Vinde a mim, todos os vos que estais 
cansados e oprimidos, que eu vos aliviarei. Tomai sobre vós o meu jugo, e aprendei de mim, 
que sou manso e humilde de coração; e encontrareis descanso para as vossas almas. 
Porque o meu jugo é suave e o meu fardo é leve. Amém". Seguindo, o Presidente convida o 
Assessor Jurídico, Dr. José Adimar Piassi para fazer a chamada dos Vereadores, ocasião 
em que foi constatada a presença de todos os Edis, com exceção do Vereador Antonio 
Sergio dos Santos, com ausência justificada. O Dr. José Adimar Piassi, diz: "Dando início 
aos trabalhos da sessão extraordinária de hoje. A mesa diretora na pessoa do 
Excelentíssimo Senhor Presidente, Vereador Jacimar Marvila Batista, achou por bem, 
convocar a presente sessão extraordinária para debatermos um assunto de suma 
importância que vem alarmando de certa forma os pais, os alunos, crianças adolescentes e 
dos professores das escolas, com noticias que estão sendo veiculadas pela imprensa 
nacional, dando conta que no próximo dia 20, algum acontecimento de invasão de escolas, 
essas coisas que vocês estão ouvindo na imprensa. Preocupado com essa situação o 
Presidente resolveu atender aos apelos dos senhores vereadores que vem debatendo com 
intensidade nas sessões anteriores, esse assunto aqui na Câmara Municipal. Todos eles 
manifestando a sua preocupação com a relevância do assunto e com a gravidade da 
situação. Eu vou iniciar convidando o Vereador Tércio Jordão Gomes. Em nome da mesa 
diretora — se pronunciar sobre o assunto da sessão de hoje, que é referente a segurança 
pública, implementação de protocolos de segurança visando garantir a integridade física de 
todos os que frequentam a comunidade escolar Kennedense. Convido então o Vereador, em 
nome da mesa diretora, a fazer o uso da palavra por favor. Você quer que eu formule o 
convite para as autoridades?". Vereador Tércio Jordão diz: "As pessoas que foram 
convidadas. Menciona as pessoas que foram convidadas e as que estão presentes". Dr. 
José Adimar Piassi, diz: "Eu gostaria de convidar para fazer parle da mesa diretora, o 
Excelentíssimo Senhor Prefeito ou o seu representante, se estiver presente. O 
Excelentíssimo Senhor Doutor Thiago Gomes Viana, Delegado de Polícia Civil, por favor. O 
Excelentíssimo Senhor Major da Polícia Militar, representado pelo Sargento Pontes. O 
Excelentíssimo Doutor Elion Vargas Teixeira, Promotor de Justiça ou o seu representante, 
se estiver presente. O Excelentíssimo Senhor Capitão José Tadeu da Silva, que já foi 
convidado e está representado também o Senhor Prefeito. Excelentíssima Senhora Fátima 
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Agrizzi Ceccon, Secretária Municipal de Educação e o Excelentíssimo Senhor Tancredo 
Almeida Silveira, Secretário Municipal de Assistência Social. Constituída a mesa e seus 
representantes, convidados pela Câmara Municipal. Passo a palavra ao Vereador Tércio 
Jordão Gomes, para se pronunciar". Presidente Jacimar Marvila, toma a palavra e diz: "O 
Vereador Tércio vai abrir a Sessão". Vereador Tércio Jordão diz: "Meu bom dia a todos e a 
todas, aqueles que nos assistem pela intemet. Desde já agradeço a presença de cada um 
de vocês que foram convidados para estar presente, trazendo esse debate importante. Eu 
queria desde já parabenizar a iniciativa do Presidente desta casa, por tomar essa iniciativa. 
Por que precisamos de certa forma sairmos na frente nas prevenções. Na sessão passada 
eu fiz uma indicação solicitando que o Executivo Municipal tomasse ou fizessem as medidas 
necessárias para a criação de protocolos de segurança e prevenção nas escolas. Dai, o que 
que acontece, depois que surgiu os assuntos que vem já sendo debatidos nas redes sociais 
a nível nacional, gerou uma certa preocupação. Porque não estamos atentos a essas 
demandas. Uma coisa interessante que acontece, é que muitas das vezes os pais dos 
alunos não têm acesso a própria Secretária de Educação ou ao Secretário de Assistência ou 
o Secretário de Segurança, com relação ao pânico que está tendo. Encontramos na rua, 
vários pais preocupados com a situação que vem acontecendo. A questão do pânico que eu 
digo — é o medo do aluno frequentar a escola devido às situações que vêm sendo 
veiculadas pela própria imprensa. Nós sabemos também que os pais têm uma grande 
responsabilidade, isso não é só a escola, não é só o Município ou Estado. Os pais também 
têm uma grande participação nessa empreitada. O intuito desse debate é justamente isso. É 
tentarmos arrumar meios, se existe intensificar, de estar mais próximo a escola, mais 
próximo dos pais, mais próximo dos alunos. E na questão de segurança; tentarmos de certa 
forma buscar mecanismos para evitar situações desagradáveis. São sugestões simples que 
foram dadas até mesmo através da indicação. Tipo: detectores de metais, aumentar o 
efetivo às vezes. A Secretaria de Educação — eu acredito que tem um contrato com os 
porteiros. Eu não sei a quantidade desse pessoal, mas de repente, em certos lugares onde 
tem esse profissional, poderia nesse momento fazer um remanejamento para uma escola, 
para que de certa forma possa estar ajudando. Eu digo ajudar; olhando, ficar antenado, 
entendeu? Nessa forma aí. E tem a questão da própria guarda que já vem fazendo um 
serviço de ronda, mas que pode intensificar. Esse debate foi criado justamente para isso, 
para tentarmos arrumar uma certa forma para podermos de imediato arrumar soluções, para 
dar uma certa tranquilidade aos pais e aos alunos. Sabemos que temos a assistência social 
que tem o Secretário. O Tancredo está presente. Nós temos o pessoal do Conceito Tutelar e 
nós temos os conselhos também, que é importante a atuação deles nessa empreitada toda. 
A nossa sugestão é que cada um de nós pudéssemos dar sugestões para que nós 
possamos juntos fazer essa blindagem inicial. Entendeu? Eu vou passar a palavra para 
nossa Secretária Fátima. Eu acho que depois desses fatos, ela também já...". Secretária de 
Educação Fátima Agrizzi Ceccon diz: "Um bom dia a todos, Presidente da Câmara, demais 
Vereadores, Delegado e demais colegas de trabalho. Pontes que também está aqui. 
Esclarecer algumas questões. É claro que desde, mesmo antes de acontecer esses fatos 
inusitados no país, nós enquanto Secretaria em parceria com a guarda e a polícia, sempre 
tivemos uma preocupação em garantir a segurança dos nossos alunos, dando conforto aos 
pais, para que os alunos vão para escola e que tenham total segurança e tudo. É claro que 
garantir 100% (cem por cento); falar assim — nunca vai acontecer aqui no nosso Município. 
Nós estaremos sendo hipócritas se falarmos que podemos garantir isso, até porque vemos 
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que esses fatos aconteceram; menosprezando escola nenhuma, mas todas foram escolas 
particulares. Que tinham segurança videomonitoramento tudo isso. E o nosso Município não 
está a quem dessas escolas. Nós temos os vigilantes patrimoniais dentro da maioria das 
escolas, onde cabe colocar. Nós temos nosso contrato de porteiros. A maioria das nossas 
escolas que funcionam no matutino e vespertino têm os porteiros. A empresa já passou com 
o encarregado nas escolas frisando novamente a postura deles, a importância de manter o 
portão fechado. Nós já nos reunimos com os Diretores para reforçar isso aí. A guarda junto 
com a polícia, está reforçando, tem feito ronda nas nossas escolas. Nós já promovemos... 
tivemos a visita do Corpo de Bombeiros semana passada, que também passou nas escolas 
orientando os alunos, conversando com os alunos sobre isso aí, disseminando essas 
notícias, talvez alarmantes e fakes que chegam até nós. Já fizemos vários trabalhos de 
conscientização, vários diretores também já conversaram com os pais, conscientizando da 
importância da parceria deles com a escola; de olhar a mochila do filho antes de ir para 
escola. Porque talvez sai de casa com um objeto diferente. Tudo isso, todo esse trabalho 
nós estamos fazendo. As escolas às vezes sentem alguma necessidade — hoje mesmo, eu 
estava conversando com o Capitão e o Doutor Thiago. Tem feito o pedido e a Secretaria de 
Segurança tem atendido. A Secretaria de Educação tem um contrato de vigilantes e todas 
as nossas vagas foram preenchidas. Já estão trabalhando ativos nas escolas. Os nossos 
porteiros; as vagas que nós tínhamos já estão dentro das escolas trabalhando. É uma 
questão de parceria entre todos; conselho tutelar, polícia, Secretaria. Eu informo aos 
Vereadores e aos pais, que tudo que tem dentro das nossas possibilidades, eles podem ter 
certeza que nós estamos fazendo para garantir a segurança dos filhos deles nas escolas. 
Nós temos também o botão do pânico pela empresa de alarme. O Capitão e o Ferreira foi lá. 
Grande parte das escolas onde não tem vigilante talvez de dia; ela tem o botão do pânico. 
Se for acionado ela já aciona tudo isso. A pedido do Prefeito também, já estamos fazendo 
estudo técnico para colocar detectores de metal. Estamos vendo as atas, o estudo técnico, o 
processo; sabemos que a aquisição tem um lrâmitezinho' também, para colocar detector de 
metais em todas as entradas das escolas. Tudo que for possível e que está dentro do nosso 
alcance, os pais, a comunidade em geral, podem ter certeza que nós estamos fazendo". 
Vereador Tércio Jordão diz: "Uma coisa interessante que não era do meu conhecimento, e 
eu não sei se é de conhecimento dos demais Vereadores, a questão do botão do pânico. Eu 
acho que são coisas que têm que ser divulgadas. Queria até parabenizar o Secretário de 
Segurança e a Secretária da Educação. É fundamental e importantíssimo esse recurso; é 
um dispositivo que aciona diretamente a segurança. Queria aqui deixar os parabéns. E com 
relação ao trâmite da porta e os detectores de metal, sabemos que é um processo 
demorado. A questão nossa é de estar todo mundo atento, cada um na sua posição, porém 
mais atento a qualquer coisa que vier a chegar até a nós, até o encontro de uma escola, nós 
podemos estar preparados para isso. Eu vou convidar o Doutor Thiago para dar uma 
palavra". Doutor Thiago Gomes Viana, Delegado de Polícia Civil, diz: "Bom dia a todos, 
saúdo o Presidente Jacimar, senhores Vereadores, senhora Vereadora, Secretários, 
Comandante da PM e os nossos assistentes que estão aqui hoje. Parabenizar a Câmara por 
esse trabalho que está sendo desenvolvido. É muito importante nós construirmos soluções 
para esse tipo de criminalidade, que é uma criminalidade complexa para combatermos. 
Porque, o que vimos de casos de ataques nas escolas. Eram pessoas que estavam no seio 
da escola e que aos olhos das forças de segurança, não conseguimos detectar isso. Poderia 
ser detectado pelos professores, pela escola ou pela família, mas aos olhos das forças de 
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segurança, não conseguimos detectar. Eu faço um paralelo com relação a violência 
doméstica, porque também não temos um acesso muito grande a uma situação dessa; é 
uma denúncia ou outra, mas geralmente quando acontece nos pega de surpresa. Como 
força de segurança aqui em Kennedy — A polícia civil atua como polícia judiciária, 'polícia 
repressiva', atuamos depois do cometimento do crime, para apurar os crimes. Mas nesse 
caso, nos colocamos à disposição para atuar de forma preventiva também, recebendo 
denúncias, recebendo informações de toda a população Kennedense praticamente. Tem o 
meu telefone no WhatsApp', tem acesso a gente, tem acesso à delegacia. Estamos aí para 
construirmos esse diálogo e detectarmos possíveis ameaças. Pela legislação vigente não 
podemos atuar de uma forma mais incisiva, na questão da ameaça, temos que analisar 
bem. Por isso a Polícia Civil está atuando com a divisão de inteligência — a divisão de 
inteligência da Polícia Civil está recebendo todas as denúncias, todas as demandas. Se nós 
aqui em Kennedy, receber uma demanda de um possível ataque ou alguma coisa nesse 
sentido, nós comunicamos diretamente a divisão de inteligência. Teremos um trabalho mais 
afinco quando for lançado o plano estadual de segurança escolar, que vai ser no dia 27 de 
abril. O Governador Renato Casa grande vai lançar em Vitória. Daí teremos as nossas 
diretivas para todas as forças de segurança e secretarias, para atuarem nessa área, dirimir 
qualquer problema e trazer segurança a comunidade escolar que é o mais importante". 
Vereador Tércio Jordão diz: "Interessante a palavra do nosso amigo Doutor Thiago, 
Delegado. Um fato que o senhor tocou, é ci. dia 27; cai na quinta-feira, mas eu até queria 
sugerir depois ao Presidente, se ele pudesse estar designando pelo menos dois Vereadores 
para estar participando desse plano. É um plano Estadual de Prevenção. Vai ser no palácio. 
Eu recebi o convite, acredito que todos os vereadores também receberam. Porque é 
importante estarmos atentos e participando também deste plano. Temos acompanhado 
pelas redes sociais Fátima, alguns trabalhos da Polícia Militar com relação a palestra com os 
alunos. Eu queria convidar o Sargento Pontes para fazer sua apresentação". Sargento 
Pontes diz: "Bom dia a todos. Primeiramente é motivo de muita alegria estar aqui com os 
senhores. Estou aqui representando o Comandante Major Nério Pereira da Silva Filho, que 
assumiu recentemente o comando em Marataízes, no dia 31 de março. O comando de 
Marataízes e a nona cia independente, é responsável pelo policiamento em Presidente 
Kennedy, Rio Novo do Sul, Marataízes e Itapemirim. A nossa fala começa agora e termina? 
Ou depois tem outra oportunidade?". Vereador Jhonatan Mota diz: "Depois fazemos as 
perguntas". Sargento Pontes diz: "Ah sim, está certo. Agradeço novamente a oportunidade, 
cumprimentar a todos, Presidente, todos os Vereadores na presença do Presidente, 
Secretário, todas as autoridades, o Secretário de Segurança, o Delegado, enfim, todos que 
estão presentes e que estão preocupados com as nossas crianças. O Comandante Major 
Nério, assim que ele assumiu o comando em Marataízes, determinou que as viaturas da PM 
fizessem policiamento nas escolas e creches, a partir do primeiro horário da manhã, e desde 
então a gente vem fazendo. Como o Vereador Tércio até mesmo informou. Só que a Polícia 
Militar.., nós dependemos de um conjunto de pessoas, professores e cidadãos de bem para 
poder nos guiar. Que os cidadãos de bem possam ser nossos olhos". (Pontes mostrou 
várias fotos impressas ao público) "Aqui é uma palestra que fizemos na escola Vilmo 
Orneias, para nossas crianças; informando sobre a violência, sobre trânsito e sobre várias 
coisas importantes para os nossos alunos. Teve muita interação com as crianças. Na 
oportunidade trouxemos também o cachorro da Polícia Militar que fareja entorpecente. Todo 
mundo está conseguindo ver? Aqui está uma aluna — ela participou da palestra e ficou muito 
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empolgada. Nós fazemos o registro para não perder de vista. As crianças têm muita 
curiosidade. Aqui é uma criança manuseando o cassetete, olhando e vendo como que é. Por 
que a criança não precisa ter medo da polícia, ela tem que ter respeito; ela tem que ver o 
policial como amigo. Essa daqui é a Doutora Ludmila, que também nós convidamos de 
última hora para dar uma palestra sobre o Fórum, sobre a profissão de Advogado, Juiz e 
Promotor. Aqui é a Doutora Priscila, que é a Assessora do Juízo, que também deu uma 
força para as crianças. Porque o Fórum também tem que se achegar à sociedade e às 
crianças. Não podem ver o Juiz ou a juíza, o Promotor ou a Promotora com uma figura 
longe, não, é uma figura presente. Tem que estar perto da gente. Aqui é a participação dos 
alunos. Essa foto é muito bonita — uma criança com a boina da Guarda Municipal. Nós 
chamamos a Guarda que é parceria nossa também. Porque aqui não tem vaidade. Aqui é 
Policia Militar em Kennedy, Polícia Civil. E a Guarda Municipal e o conselho trabalham 
unidos, por isso rendem bastante frutos. Aqui é a cadela Aica' que nós trouxemos. As 
crianças colocaram a mão na cachorra, participaram e daí vai perdendo o medo. Porque 
antigamente os pais falavam — olha a Polícia ali, você tem que comer, senão a Polícia vai te 
pegar. Você tem que fazer isso, se não a Polícia.. não, nós estamos aqui para prender a 
pessoa que tiver em flagrante delito, cometendo um crime, estamos aqui para orientar, tudo 
isso. Agora, pegar uma criança, não. Daí a criança se acostuma. Foi acostumada e cresceu 
com aquele medo da Polícia. Nós estamos tentando desmistificar isso. Tem várias palestras 
aqui. No dia 13 de março, no prédio do Nicolli, nós realizamos uma palestra para os 
adolescentes da escola estadual, junto com o pessoal da saúde e o pessoal da assistência 
social. No dia 29 de março foi lá no meio ambiente, também para os jovens. Está vendo? 
Sempre com parceria com a Secretaria de Educação. Esse aqui é o Subtenente Lima, chefe 
de sessão de trânsito que veio no dia 29 de março dar uma palestra também, nos dar um 
apoio. Sobre aquela interação. Tem muita criança que tem medo, a gente tem que se 
aproximar dela. Aqui foi em frente à saúde mental, uma visita lá. Sobre as nossas escolas — 
no dia 13 de abril lá na CMEI Menino Jesus. Tiramos as fotos para provar que estávamos lá, 
comprovar, no caso de uma reunião dessa podemos informar os senhores. Fazemos esse 
serviço de visita diutumamente nas escolas. Começamos das 6:30 às 7:00 horas da manhã. 
A Polícia Militar está visitando as escolas do centro. Depois o nosso Secretário, Capitão 
Tadeu vai falar. E a viatura da Guarda está ficando com as escolas do interior. Como é 
apenas uma viatura da PM, não nos distanciamos do centro. Então cobrimos as escolas 
aqui do centro, enquanto a Guarda faz as do interior, mas não impede que ãmbém façamos 
as do interior. É um trabalho em conjunto, para evitar desperdício de material. Às vezes a 
gente vai para o interior e já pode ter uma viatura da Guarda lá, então não podemos 
desperdiçar o serviço com essa mão de obra qualificada. Aqui é na saída dos alunos na 
escola. Você pode ver que a Polícia Militar está presente lá. Depois, se os senhores tiverem 
interesse, posso disponibilizar as fotos para verem mais de perto. Enfim, são várias visitas 
da Policia Militar nas escolas. Inclusive, essa semana, dia 14 de abril, recebemos um ofício 
da Diretora Senhora Marta Alessandra dos Anjos do CMEI Menino Jesus, pedindo que 
continuássemos fazendo visitas. Informamos a ela que as visitas irão continuar. Olha só, a 
melhor foto que eu acho saiu pequena. Aqui é o Sargento Pedro, todo mundo conhece. Na 
saída da escola, o aluno esticou o braço e cumprimentou ele com um 'soquinho'. Então, eu 
tenho certeza que vai ser mais um cidadão de bem, por que ela está se aproximando da 
Polícia, está se aproximando dos órgãos de segurança. Fora isso, nós temos nossas 
abordagens. Na Escola Estadual... deixa eu tirar a foto do rapaz aqui. Não basta apenas a 
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Polícia; como eu falei, depende dos pais, Professores, Coordenadores. O Coordenador da 
Escola Estadual viu essa foto na intemet — é um aluno de 17 anos, vai fazer 18 agora em 
novembro, e ele postou na rede social uma foto com revólver na cintura, imediatamente o 
Coordenador suspendeu o aluno e disse que ele só entraria na escola com o responsável. 
No mesmo dia o pai responsável foi a escola com o filho, não sabia de nada, ficou surpreso 
com essas posta gens na intemet Aí o Coordenador Ride Carlos, que já foi policial militar, 
solicitou informações do pai e ele disse que a arma era de brinquedo. Então foi pedido que 
trouxesse a arma de brinquedo para a escola para provar que é de brinquedo. O pai levou a 
arma de brinquedo, e está aqui o revólver; de dia até dá para parecer que é de plástico, mas 
à noite é o perigo. Ele entregou o revólver, fizeram contato conosco, fomos lá, arrecadamos 
o revólver, encaminhamos a delegacia, fizemos contato com o Doutor Thiago. O pai já tinha 
ido embora. Até o Doutor Thiago informou — não, nós vamos intimar posteriormente. Se 
temos dúvida, a gente liga e conversa, nós temos essa parceria. No dia 21 de março, às 
cegas abordagens, aqui na Praça da Bíblia, têm um rapaz e duas meninas sendo 
abordadas. Essas meninas são menores de idade, elas estão até de costas. Elas estavam 
com esse rapaz e esse rapaz tem passagem por tráfico e uso de drogas. Nós abordamos e 9 dC-7
não tinha nada, daí orientamos as meninas que estavam aguardando a saída do ônibus, já 
fora da escola; já estavam ali a meia hora. Esse olhar crítico nós ternos que ter; por que 
essas alunas estão fora da escola, esperando o ônibus no escuro a meia hora já. A Polícia 
foi lá e abordou. Mas precisamos que as outras pessoas também façam as denúncias, 
informem, avise a diretoria, professores; para que possamos saber da situação e tomar as 
providências. No dia 14 de fevereiro na Escola Estadual, nós conseguimos arrecadar um 
cigarro de maconha. O Coordenador viu três alunas com um cigarro muito diferente 
imediatamente ele fez contato com a Policia e mandamos a viatura lá, dai, arrecadou um 
cigarro. Segundo as menores, elas pegaram o cigarro no chão da rodoviária. No dia 15 de 
março na mesma escola, praticamente um mês depois, nós tivemos outra ocorrência. Essa 
aqui já foi três menores com um cidadão que estava pintando a escola, uma firma 
contratada. O Coordenador ficou sabendo de algo estranho entre esse pintor, daí fez contato 
com a Polícia, a viatura foi lá, identificou o cidadão, identificou as meninas, chamaram os 
pais responsáveis e fizeram contato com eles, fizeram a ocorrência e encaminharam para a 
delegacia. Praticamente é sempre um mês depois. No dia 13 de abril, na escola estadual, 
nós apreendemos por simular arma de fogo, que foi o caso que mostrei para vocês. No dia 
21 de março, teve um aluno que tem um retardo mental, tem um problema mental — daí el 
disse que levaria uma faca para escola. O Coordenador fez contato conosco, registrou 
ocorrência na hora do almoço no horário de 12:50. Mandei a viatura pra lá e quando 
avistasse o aluno fizesse a abordagem. Daí fizeram a abordagem e não encontraram nadá,. 
Mas é um serviço preventivo. Graças a Deus ela não estava com nada, se estivesse seria 
conduzido. Porém, devido ao seu problema mental, praticamente não vai ficar preso, mas a 
saúde mental... ficou sabendo, passamos a situação para eles —já estão fazendo a consulta 
desse aluno com os responsáveis, inclusive, essa semana abordaram ele e fizeram uma 
nova consulta. É um trabalho que passa do muro da Polícia Militar, da Guarda, da Polícia 
Civil. Exige outros equipamentos do Município que estão funcionando. No dia 05 de abril, 
nós acionamos o conselho tutelar... foi próximo ao conselho tutelar, à noite, 
aproximadamente 19:31. A Polícia Militar, juntamente com a Guarda, conseguiu deter um 
cidadão com mandado de prisão. Ele estava em um bairro aqui próximo à rodoviária, e 
quando ele foi para casa nós conseguimos junto com a Guarda prendê-lo e levado até a 
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delegacia. Ele estava com mandado de prisão. No dia 13 de abril lá em Jaqueira, nós 
recebemos uma informação que tinha quatro homens armados num carro vermelho, e que 
tinham deixado o carro escondido em uma rua, e que teriam colocado uma espingarda poq 
debaixo do pneu. Imediatamente pensamos que poderia ser marginais de outro Estadà,, 
nosso Estado vizinho. Imediatamente as viaturas que foram pra lá, vi uma viatura de 
Marataízes, fizemos um circo, e os marginais, assim dizendo, fugiram da Policia Militar. 
Iniciou-se um acompanhamento, daí vieram a colidir com a viatura da Guarda Municipal. 
Veja como é importante, nós temos uma viatura da Polícia Militar de um lado, mas duas 
viaturas da Polícia Militar de outro e mais a Guarda Municipal. E ele ainda conseguiu 
empreender fuga. Foi às 10:00 horas da noite. Depois que conseguimos abordar os 
marginais, descobrimos que eram três menores de idade e um maior. Estavam com essa 
arma aqui, que é um simulacro, não é uma arma de fogo. Porém a noite parece uma arma 
de fogo. Segundo informações, o veículo foi deixado em um lavador aqui em Kennedy para 
ser lavado, então resolveram pegar o veículo emprestado para dar um passeio, daí foram, 
para Jaqueira com a arma, foram na pizzaria, parece que um pegou o- simulacro e entregou 
o outro fulano e pediu para guardar no carro pra nós. Daí todo mundo viu e resolveram ligar 
para a Polícia Militar dizendo que estavam todos armados. Não eram quatro armas, mas 
eram quatro pessoas; que cada um, em determinados momentos seguraram a arma para 
demonstrar perícia e tirar onda. A Polícia Militar juntamente com a Guarda foram lá - e 
conseguiram deter os elementos. Aqui é o carro deles. Você vê que não foi Uma batidinha' _à 
toa. Está vendo? Olha como é o serviço da Polícia Militar, Polícia Civil e da Guarda -À 
princípio quando chega a ocorrência pra nós, achamos que eram quatro marginais. Pode-se 
dizer 4 crianças. Aqui é dentro da Guarda, que estava junto. E se o policial, às vezes tomar 
uma medida mais enérgica, poderia acontecer uma tragédia. Na segunda-feira agora, dia 
17, nós recebemos um policiamento reforçado. Por que o Comandante tem reforçado o 
policiamento em Kennedy. Muitas vezes, se a viatura passar com aqueles_giroflex, aquela 
lâmpada vermelha acesa, muita gente vê, mas tem situações que temos que passar com ela 
desligada; para poder surpreender os marginais. E nós conseguimos na segunda-feira fazer 
essa apreensão lá em Jaqueira. A Força Tática de Marataízes quem fez essa apreensão. Lá 
em Jaqueira, o policiamento tem que ser reforçado ã. Nós conseguimos apreender duas 
pedras de crack, do tamanho de uma mariola, uma pedra de crack menor, cinco buchas de 
maconha, 108 pinos de cocaína e dois papelotes de cocaína. Fora os celulares e uma cerã 
quantidade de dinheiro. Esses dois foram presos, foram levados a delegacia de ltapemirim e 
vamos aguardar agora o processo. Peço a Deus e a justiça que continuem presos. Mas, nós 
estamos trabalhando em conjunto com a Secretaria de Educação, com as diretoras e os 
diretores das escolas. Nosso telefone está sempre à disposição. Acho que cada Vereador 
aqui tem o nosso número, muitas pessoas da comunidade tem o nosso número. Pontes, qu-4 
horas posso ligar? - a mulher em casa já sabe; pode ligar a qualquer hora. O meu telefoné 
toca duas horas da manhã. Tem gente que às vezes está em Jaqueira e Areinha e lá as 
vezes o 190 não pega, cai no Estado do Rio. E aí? Pode ligar pra mim. Quem tem interesse 
para que a coisa funcione; comprometimento com a segurança dos filhos dos outros e com 
os seus filhos, também não pode fazer questão de atender telefone de madrugada, para 
ligar para viatura para acionar o serviço. Podem ficar à vontade. O Comandante da Nona cá 
está à disposição. Até numa data futura, se quiser marcar uma reunião com ele, ele está à 
disposição. Ele pede desculpas por não ter vindo hoje, por que o ofício equivocadamente foi 
para o nono batalhão em Cachoeiro, não foi para Marataízes. Às vezes pela nossa 
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nomenclatura, destacamento, pelotão, batalhão e companhia, confunde. E foi para o nono 
batalhão, ao invés de ir para a nona cia independente de Marataízes. Ele está à disposição 
dos senhores, como nós também estamos. Pode marcar uma reunião, um café, e ele 
mandou fazer um pedido, para que Vossas Excelências olhem o e-mail, pois receberam um 
convite para amanhã, às 14:00 horas, a passagem de comando em Marataízes. O Major 
Luciano Nunes Buzin está nos deixando, ele está sendo transferido para Cachoeiro e o 
Major Nério de fato vai assumir as suas funções lá em Marataízes. Nós pegamos o e-mail 
institucional na Câmara, o e-mail dos senhores. Mas por algum motivo, às vezes, pode ter 
trocado o e-mail. Chegou o convite para todos os Secretários e Vereadores. Amanhã, às 
14:00 horas, está lá com a gente, nessa passagem de comando. Conte com a gente, conte 
com a Polícia Militar, 24 horas por dia, 7 dias por semana, 30 dias por mês. O efetivo é 
pequeno, mas dentro das nossas limitações estamos aqui servir e proteger. Eu lembro que 
uma certa vez estávamos em Bela Vista, vocês sabem que é distante e o telefone não pega, 
e tinha um rapaz causando transtorno na rua. Disseram que estava com a metralhadora, e 
que tinham ido para a Guarda e tinham rendido a Guarda. E eu estava em Compus, onde eu 
resido. Eu estava de folga e me ligaram, então acionei a Polícia de Marataízes, eles vieram, 
só que antes de acionar a Polícia fardada com a viatura, eu tive que acionar dois policiais 
que moram em Kennedy. Um estava de férias e o outro estava de folga.. Eles vieram 
colocaram o colete da polícia, vieram em seus carros particulares, ficaram aqui próximó 
rodoviária, para tentar impedir, caso acontecesse algo grave. Que se realmente tivesse uma 
metralhadora, uma arma, eles iriam intervir. Eles ficaram ali aguardando„ olhando toda a 
situação, viram que não tinha perigo, quando a viatura chegou, fez a detenção do elemento,. 
ele foi levado até a delegacia. Então, conta com a gente, de folga, de serviFo, conte corn a 
Polícia Militar posso até estender para a Guarda Municipal e para - a ,Policia Civil. Nosso4 
grandes parceiros, amigos e irmãos. Muito obrigado a todos". Vereador Urdo Jordão 
"Eu queria reforçar mais uma vez a importância desse debate, dessa reuníãõ, porqüe chetã 
até a nós fatos que vem sendo acontecido e às vezes nós não estamos sabendo. Parabéris 
a Polícia Militar, e que continue com esse trabalho e com essa aproximação direto com as 
escolas e com os pais dos alunos. Eu vou passar a palavra para o Tancredo, para ele falar 
um pouco sobre a parte da assistência". Secretário de Assistência Social, Tancredo 
Almeida diz: "Bom dia a todos. Quero cumprimentar o Presidente da casa, cumprimentando 
o Presidente, eu cumprimento todos os Vereadores aqui presente. O Delegado da F'olícía 
Civil, Doutor Thiago, O Sargento Pontes, nosso parceiro. E cumprimento todo todo públieó 
presente. Quero primeiramente parabenizar a Câmara de Vereadores, por esse trabalho. Eu 
digo que o que está acontecendo aqui hoje é um fortalecimento de rede. A gente realmente 
precisa trabalhar de forma articulada, envolvendo as Secretarias, envolvendõ as políticas, os 
órgãos fiscalizadores, a Câmara de Vereadores, junto com o Executivo. tó conseguimos 
alcançar o nosso objetivo quando trabalhamos de forma intersetorial, duando a gente 
trabalha de forma articulada. Nos preocupamos também quando Secretária de Assistência, 
com os nossos usuários, com a criança e o adolescente. Foi reforOdo junto aõS 
equipamentos, o CRAS, o CREAS, o serviço de convivência e o centro de referência dà 
mulher Que trabalha toda uma temática junto com a família, junto com 9 t4uário. E 
fortalecendo, orientando os nossos usuários com relação à mãe, o cuidado com o seu filho. 
Como a Secretária de Educação colocou Milito bem colocado, a atenção que os pais tê ai 
que ter com os filhos, abrir a mochila dos seus filhos, olhar a mochila dos seus filhos, isso é 
muito importante. E também, os pais serem amigos da escola, conversar com o professor, 

RUA ÁTILA VIVACQUA, N°. 89- CENTRO- CEP 29.350-000, PRESIDENTE KENNEDY- ES 
FONE (28) 3535.1353. CNPJ 00683819/0001-09,E-MAIL: camarapkennedy@yahoo.com.br.



CÂMARA MUNICIPAL DE PRESIDENTE KENNEDY 
ESTADO DO ESPÍRITO SANTO 

conversar com o diretor, conversar com o vigilante que está ali na porta da escola dando 
uma segurança para as crianças. Então assim, enquanto assistência, a gente sentou junto 
com os Coordenadores, estamos fortalecendo esse trabalho junto com as famílias. O 
Conselho Tutelar trabalha de plantão. Em conversa com a Presidente do conselho, pedimos 
para dar uma atenção especial. Tem um número que fica 24 horas à disposição da 
população. Se alguém ligou naquela hora e não conseguiu atender, retorna para família, 
prestando atenção no WhatsApp', para que possamos trabalhar de forma preventiva. O 
Sargento Tadeu junto com o Delegado Thiago é muito parceiro da Secretaria de Assistência 
e os Secretários aqui também. Estamos sempre se reunindo junto com o centro de 
referência da mulher, junto com o CRAS. Trabalhando em parceria mesmo. Hoje como 
estamos aqui conversando com relação a esse trabalho de prevenção mesmo, para 
resguardarmos as nossas crianças e adolescentes. A procuradoria acabou de concluir hoje 
uma análise da Lei de alteração do Conselho Tutelar. Eu acredito que hoje vem aqui para 
Câmara de Vereadores para vocês apreciarem depois. A gente está pedindo a alteração da 
Lei do Conselho Tutelar para a gente fortalecer mesmo a oferta do serviço do conáelho. No 
site da Prefeitura tem lá o número do Conselho Tutelar, está à disposição lá 24 horas. Hoje a 
Secretária Executiva que está lá no conselho e é funcionária lá da Secretaria de Assistência, 
a Sandra que está aqui presente, que trabalha junto com a gente de forma articulada, junto 
com o conselho. O conselho é autônomo, mas ele está na pasta da Secretaria de 
Assistência Social. O Jack está aqui presente também, eu agradeço a presença. E nós nos 
colocamos à disposição de cada um de vocês. Mais uma vez, para bons a todos os 
Vereadores pelo trabalho". O Vereador Tércio Jordão diz: "Agradeço a:participação do 
nosso Secretário de Assistência e com relação ao conselho, a Sandra e o *Jack estão aqui 
representando, é muito importante também o trabalho de vocês. É um trabalho também 
árduo, porque já lida direto com a situação, é desconfortável. Eu vou passar a palavra para o 
Secretário, para ele poder finalizar o ciclo e depois eu vou abrir aos Nobres_ colegas o0 
quem quiser fazer uma pergunta para qualquer um desses integrantes aqui para estar 
respondendo". Secretário de Segurança, Capitão José Tadeu da Silva diz: ,'Bom dia a 
todos. Primeiramente eu gostaria de agradecer a Deus pela oportunidade de estar reunido 
com pessoas de bem da sociedade Kenne-dense, quero agradecer também a pessoa do 
Prefeito Dorlei, por me confiar a missão de promover a segurança pública aqui em 
Presidente Kennedy. Quero avisar que eu estou aqui representando ele, porque ele está 
com uma audiência com o Vice-Governador, uma audiência importante pará o Município de 
Presidente Kennedy. Então vamos falar também em nome do chefe do executivo. Gostaria 
de agradecer à Câmara, o senhor Presidente, por esse convite e diante diáso cumprimento 
todos os Vereadores nobres que estão aqui presentes, colegas Secretários, os Guardaá 
Municipais que estão ali também fazendo parte e a quem está nos assistindo. Hoje, 19 de, 
abril, um dia tão importante para o nosso Brasil, o dia do índio. Para quem sabe, quandó 
éramos crianças estávamos lá no jardim de infância, que as professoras faziam aquelas 
atividades conosco, pintavam o rosto, fazíamos cocar de cartolina com pena de galinha, 
tínhamos que levar. Toda aquela interação, toda aquela inocência para mantermos a nossa 
cultura, tradição e os nossos bons costumes. E hoje em dia, não vemos mais isso> 
raramente vemos isso. O que aconteceu? Os tempos mudaram. E se os tempos mudam 'e
os nossos comportamentos não mudam, ai é ruína. Nos ensinou a ser Maquiavel, 
Nós precisamos estar acompanhando a mudança da sociedade. Hoje o que chegou para 
nós foi a tecnologia, o avanço, a ciência, muitos recursos; e a sociedade tem acesso a tudo 
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isso, até as nossas criancinhas hoje não brincam mais de índio, de arco de flecha, com 
revólver de brinquedo, com carabina de plástico, essas coisas. Eles tiraram tudo isso porque 
podia desenvolver violência com as crianças, desenvolver um adulto insano, alguma coisa 
nesse sentido. Friso que nós, quando éramos crianças, todos brincamos de mocinho e 
bandido, de índio, de muitas coisas assim e ninguém de nós virou bandido. Está todo mundo 
bem-sucedido na vida. Vemos que não é só isso, mas em compensação deram uma arma 
muito mais letal na mão das nossas crianças, chama-se rede social, não é tanto o aparelho 
celular não, mas sim a rede social. O que a rede social começou a desenvolver, começou a 
maquiar para forjar a mente das nossas crianças, das nossas famílias 6: até mesmo de 
adultos. Não é mesmo? Nós vemos que muita coisa que está partindo para esses ataques, 
essas ameaças às nossas escolas, as nossas famílias e igrejas, vêm de. rede social, de 
grupo. Até pouco tempo atrás vimos grupos de suicídio. Crianças, jovens e adolescentes se 
suicidando por causa de rede social, para cumprir metas. Uma lavagem cerebral é feita 
através disso aí. O que precisamos fazer é acompanhar isso aí, por que a sociedade tem 
acesso, às crianças tem acesso — tem 'criancinha' aí de 2 a 3 anos por aí qité já. está com o 
celular. Tem até um Vereador que falou na audiência passada, que eu estive aqui, que 
ganha aquilo, é uma babá eletrônica, joga na mão da criança e vou fazer outras coisas. 
Estou terceirizando a minha obrigação de pai e mãe de estar ali junto e presente Q tempo 
todo. Aquele momento de esforço para poder forjar o caráter do meu filho., Teu filho não é 
feito pra gente. A gente forje o caráter dele para a sociedade, para ele viver em Sociedade 
em comunhão com todos e viver bem. Não é mesmo? Tem um ditado que di assim: eduque 
seu filho hoje para não precisar punir o adulto de amanhã. Isso é bem fôrte. E todos nos 
sabemos disso. Aqui não tem criança. O que o pai precisa fazer para ter um 'adulto melhor lá 
na frente? Preciso de investimento. Principalmente a atenção dos pais ,é investimento, 
educação é investimento, correção, `puxãozinho de orelha' é investimento, dizer não é 
fundamental, é carinho. Minha mãe sempre dizia não, não, não e não. E eu Perguntava: mas 
mãe é só não? E ela dizia: um dia você vai me dar razão. Porque o dia que ela falava sim, 
eu valorizava aquele sim e eu pegava aquilo e empreendia em cima daqúilo Se fosse só 
sim, sim, sim, sim e não tivesse limites, acaba aflorando nisso que estamos vendo, O pai e á 
mãe estão olhando a rede social dos seus filhos? Não está. Está olhando á mochila? Esta 
olhando como o seu filho chega em casa e como ele sai para ir à escola? Está ou' não está.? 
É fundamental para a formação da pessoa a participação dos pais, parentes, padrinhos e 
amigos. E isso começa lá nos três, quatro, cinco anos; que a criança vai começando a 
desenvolver a consciência. É um tratamento pré-escolar e preventivo, qúe começa ali. Nós 
criando e incutindo esses bons costumes, a tradição, a religiosidade, tudo isso ha criança. 
Ela aprende a obedecer ao pai e a mãe, obedecer ao professor. Tem que impor limites 
também. Vocês já repararam? Muitos ataques que estão chegando nas ;escolas são de 
próprios alunos, nem todos, mas muitos são de próprios alunos que sofrem bullying _dentro 
da escola, sofre uma repreensão, um constrangimento e não tem aquela força mental, nãb 
tem aquela formação apropriada de pai e mãe, e se fragiliza diante daquilo, e às vezes parta 
para uma vingança e acaba acontecendo isso. Também é importante ser trabalhado nas 
escolas esse problema do bullying. O aluno precisa ser monitorado, não tem jeito. Diretora, 
Coordenadora e Professores, vocês viram que aluno está com problema? Chama ele para o 
serviço de orientação educacional para ver o que é. A pessoa pode estar acompanhando e 
vendo se o problema é mais grave. Tem o 'nosso amigo lá que é assistente social. É um 
crime que ocorreu? É um fato delituoso? Chamamos hoje de ato infracionat quando é pari 
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menores e adolescentes. A PM, o Delegado Doutor Thiago aqui. Tudo isso precisa ser feito. 
Aconteceu um problema na escola — chama a polícia que ela resolve. Apenas um ente 
sozinho não consegue. Da mesma forma que a educação sozinha não consegue. Só a 
segurança pública não consegue. Tem que ser a união de todas as forças; Professores; 
Coordenadores; administração pública Municipal e Estadual; as forças policiais; Ministério 
Público; Poder Judiciário; parcerias com a sociedade, com empresas e com entidades 
esportivas. Tem que ter tudo isso, porque ninguém é melhor do que todo e nós juntos. Se 
dermos as mãos uns aos outros, não haverá como pegar em armas, como pegar em objetos 
para cometermos violência. Nós precisamos dessa união. E quanto a Presidente Kennedy? 
A preocupação maior não é mesmo? Fica até difícil de falar depois de Pontes. O Doutor já 
falou tudo. O Doutor falou bastante. A Fátima falou muita coisa que eu queria falar aqui, mas 
ela já adiantou. Nosso amigo Tancredo. Eu quero frisar nessa linha para falar um pouco 
diferenciado. Qual é a preocupação do nosso Município? Desde que nós soubemos desse 
problema acontecer, até antes mesmo; quando eu cheguei aqui e assumi a Secretaria, eu 
desenvolvi um projeto chamado visita tranquilizadora, que a PM já vinha faZendo há muitos 
anos. O que é isso? A Guarda Municipal faz ronda nos comércios e nas escolas. Está 
interagindo com os comerciantes, está interagindo nas escolas; com os Diretores, com os 
alunos; cumprimentando; fazendo uma ronda; abordando suspeitos e atendendo ao máximo 
essa parte preventiva nas escolas. Porque, vocês já repararam? Quem atacou a escola foi 
um alienado mental, foi um louco. Mas será que ele é louco mesmo? Se ele fosse louco ele 
ia lá na boca de fumo para abater um traficante? Ele ia subir um morro, entrar numa favela, 
numa comunidade para abater bandido? Ele ia de encontro a facção criminosa? Se ele 
fosse doido eu acredito. Se ele for lá, ele é doido mesmo. Mas ele não vai, só vai em cima 
das 'criancinhas', das famílias, dos professores, indefesos e inocentes. Não é por aí. Já 
tínhamos feito esse trabalho com a Guarda. Nós registramos; pedimos para registrar ps 
boletins de ocorrência; quando nós formos questionados, teremos como provar os gráficos 
estatísticos, os números dos boletins, teremos tudo para demonstrar a ,participação da 
Secretaria de Segurança através da Guarda Municipal. Quando soubemos dessas ameaças, 
imediatamente liguei para o Comandante da Guarda e para o auxiliar dele; amanhã, a partir 
das 6:30 da manhã, 'cedinho', eu quero toda a Guarda fazendo as rondas nas escolas, 
confeccionando os relatórios, abordando suspeitos. Porque essas ameaças são da internet, 
mas não podemos subjugar, não sabemos o que se passa no coração do Ornem. Eles têm 
uma expectativa para amanhã, dia 20; por causa daquele ataque que teve nos Estados 
Unidos, data comemorativa e muita confusão na intemet. Já determinamos o pessoal de 
escala especial para estar reforçando o policiamento na área escolar. Essa Parte nós temos 
feito. Nós contamos com o alarme nas escolas e com o botão de pânico que aciona a central 
e a central aciona a Guarda. Temos agora o projeto do videomonitoramento que ganhamos 
por unanimidade no Tribunal de Contas. Eu já requisitei o pregoeiro lá, para dar continuidade 
e o processo está andando; para a gente chamar a empresa vencedora para estar vindo 
instalar esse projeto; que muito vai auxiliar; tanto a Polícia Militar, como a 1:Vicia Civil e toda 
sociedade Kennedense. Vai ajudar a inibir o crime e as investigações do Delegado. Até p 
Ministério Público, Poder Judiciário, se carecia dessas imagens; que irão ficar arquivada 
por meses. Estaremos lá para fornecer e dirimir qualquer dúvida. Também temos 
conversado com o Prefeito, chefe do executivo; ele tem uma preocupação grande com :a 
Segurança Pública do Município sim. Ele até ajudou a promover aquele projeto de escala 
especial para a Guarda Municipal, para otimizar, animar o Guarda a trabalhar' bem mais 
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disposto e a servir com qualidade, otimizando o serviço de segurança pública. Quero 
Agradecer vocês novamente por ter aprovado esse projeto; ajudou; nossos Guardas estão 
se empenhando para valer. Promoveu também a construção da delegacia, precisou passar 
por vocês aqui; nós agradecemos; estamos vendo isso para inaugurar daqui uns dias, não é 
mesmo Doutor? Será mais um suporte para a Segurança Pública do Município. Estamos 
vendo também... tem dois projetos que eu acho importante e fundamental, que nós estamos 
desenvolvendo com a Secretária de Educação; que é a escola cívico militar. Já está na 
procuradoria para dar andamento. Ficou parado um ano e meio por causa da pandemia, na 
época não podia contratar, não podia fazer nada; ficou tudo' travado. Nós 
passamos... sobrevivemos a todo esse caos. Nós estamos aqui hoje para dar continuidade. 
Estamos com esse projeto; a parte disciplinar, onde as crianças vão estar uniformizadas; a 
parte pedagógica com os Professores e a parte extracurricular em turno oportuno, as 
crianças vão estar tudo `fardadinho', bonitinho'; fazendo as atividades paralela; esporte, o 
judô, o xadrez, aula de música, banda de música e todas essas; para quê? Para focar as 
crianças em coisas boas. Elas não vão ter tempo de ficar em rede social, pensando e 
matutando coisas horríveis. Mente vazia é a oficina do diabo. E é verdade. Quem duvida 
disso? Nós temos um outro projeto de grande relevância, que é a Guarda Mirim; onde nós 
estaremos instalando a Guarda Mirim; eu estou até chamando o meu parceiroTancredo 
para me ajudar, porque não é fácil montar um projeto desse, onde a princípio nós teremos 
80 crianças usando a farda da Guarda Municipal e tendo as mesmas instruções, músicas 
judô; futebol; atividades para aula; concurso de redação; xadrez; todas essas coisas que 
edificam. São atividades muito boas. Kennedy vai ser muito bem visto,. Outro dia a Prefeitura 
da Serra estava me ligando para saber como estava funcionando o projeto da Guarda Mirim, 
por que eles vão querer colocar lá também. Guaçuí também veio aqui Para conhecer o 
nosso projeto da escola cívico militar Marataízes veio também. Eles têm interesse. Nós 
colocando tanto a escola cívico militar, como a Guarda Mirim, as outras pessoas e escolas 
vão vir aqui ver como funciona. Kennedy vira um atrativo nessa parte de educação, de 
civismo, de boa cultura e boa tradição. Esses projetos eu entendo gim sejám muito 
importantes.; vai passar aqui para vocês também estar dando esse apóio. Da parte da 
Secretaria de Segurança Pública, é muito grande. A segurança pública é multo complexa, só 
a Guarda não consegue funcionar sozinha, ela precisa da Polícia Militar. Outro dia houve um 
assalto numa fazenda aqui; uma violação; os caras tudo armado; chamaram a Guarda; eu 
falei sim, a Guarda vai para fazer número e ajudar na vantagem tática, ma S a PM precisa ir 
na frente, porque a PM tem armamento. A nossa Guarda é somente a pistola de choque. 
Estamos trabalhando também nessa monta. Armar a Guarda é complexo, são muitos 
documentos, muita exigência, não está sendo fácil; vamos precisar modificar até dispositivo 
de lei para ajudar. Estamos também trabalhando no concurso para Guarda Municipal. A 
Guarda tem 13 anos e não teve mais concurso. Precisamos oxigenar a tropa; tem muitas 
pessoas de idade, muitos já faleceram, muitos se aposentaram, alguns já estão com idade 
avançada, é muito atestado médico. O nosso efetivo na rua está comprometido. Vai passar 
por vocês aqui também Excelência; para se estarem nos ajudando _com . isso aí. Porque 
precisamos ter a ronda escolar reforçada, mas também não podemos dos esquecer da 
patrulha rural do homem do campo; porque as propriedades ficam muito isoladas e não tem 
uma viatura passando por lá, daí precisamos intensificar. Criar essa patrulha rural. E se 
puder também, criarmos uma ronda ostensiva Municipal — que eles chamam de `romun'; 
uma viatura com maior número de homens e fazendo um policiamento tático motorizado 
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especial, com Guardas preparados para dar uma resposta mais contundente à altura de um 
evento criminoso. Nós precisamos investir nisso, por isso contamos com vocês para ajudar 
quanto a esse concurso. Eu acho que não tenho mais nada para falar. Estamos à 
disposição. Precisou da gente, o nosso telefone é 153. Estamos junto com o Doutor Thiago, 
o Nosso Comandante Sargento Pontes, estamos junto com o nosso Comandante Nilson 
Macedo, da Guarda. O telefone dele também não para né? Esses dias me ligaram uma hora 
da manhã solicitando viatura para atender uma ocorrência lá em Marobá, daí eu liguei para 
o Sargento Pontes — olha lá, o Sargento Pontes não dorme também não. Estamos à 
disposição também; dia de domingo as pessoas ligam, dia de sábado — ô Capitão, estou 
precisando disso e disso; incômodo o Comandante, incômodo o outro Comandante ali. 
Precisou de qualquer informação mais apurada, pode nos procurar na Secretaria. Enquanto 
a Câmara, os meus agradecimentos; friso também que estamos à disposição dessa Casa de 
Leis. Muito obrigado, Deus abençoe a todos". Vereador Tércio Jordão diz: "Agradeço a 
participação do nosso Secretário de Segurança pelas palavras e de antemão, eu já vou 
passar a palavra para o Presidente da casa. Quero deixar registrado aqui Doutor Piassi, que 
a Ata dessa reunião possa ser encaminhada para o Ministério Público. Ela não mandou 
nenhum representante, mas de certa forma queria que encaminhasse a Aia desta Sessão 
para mostrar ao Ministério Público que nós estamos atentos e trabalhando em prol da 
Sociedade. Com a palavra Senhor Presidente". Presidente Jacimar Marvila, torna a palavra 
e diz: "Primeiramente eu quero agradecer a todos que tiveram presente aqui hoje e dizer 
também que assim como o Jhonatan questionou; os pais também tem que saber com quem 
seus filhos andam, não é só chegar lá e olhar a bolsa. Meu filho está andando com quem? 
Eu tenho que saber. Todos os pais, levem esse alerta. Algum Vereador deseja se 
manifestar? Vereador Jhonatan". Vereador Jhonatan diz: "Bom dia a todos: Mesa Diretora, 
Presidente, amigos da Polícia Civil e Militar Secretariado, Vereadores e público que nos 
assiste. Primeiramente quero parabenizar a todos, a Polícia Militar e Civil. É gratificante 
vermos tantas coisas sendo feita no nosso Município e lembrar que por dia só tem dois 
Policiais Militares. Isso é uma tristeza. Já está na hora da gente conseguir um aumento de 
Policiais, para que isso não ocorra tão facilmente como a gente sabe. . A ,Polícia Militar ,é 
essencial em qualquer lugar do Brasil e do mundo. A Policia Civil ano passaVo ou retrasado, 
nós conseguimos um aumento do efetivo. Foram três agentes Doutor? gois. Foram dois 
agentes. Isso já mostra a necessidade também da Polícia Militar Sobre a Guarda Municipal; 
eu vejo duas coisas que precisamos melhorar. O primeiro é um novo concurso público, 
realmente, gostaria de pedir ao Senhor que corresse com isso; que pedisseâ Prefeitura que 
desse um prazo estimado, porque, enquanto não conseguimos mais policiais — realmente a 
Guarda tem sido essencial para ajudá-los. Não é à toa que grande parte desses movimentos 
nós sempre vemos uma viatura da Guarda. Mas a minha preocupação é eám eles mesmo. 
Como o Pontes falou — a viatura que bateu de frente com os meninos foi o darro da Guarda. 
Eles se colocaram numa situação de perigo e eles não tinham nenhum arma para se 
defender, mas graças a Deus não eram pessoas armadas de verdade. Mas e se fosse? Nós 
precisamos armar esses meninos, colocá-los na rua com a maior proteção Possível e dar e 
eles condições de trabalho. Hoje a gente não tem. Não estou dizendo q0e a culpa é do 
senhor, muito pelo contrário. Mas eu peço ao senhor que também corra atrás disso, se 
esforça bastante para que não ocorra coisas piores no Município. Eu falei semana passada 
sobre as escolas, em relação a terceirização do ensino e educação das crianças; para os 
professores é um perigo muito grande. Quem é pai, precisa cuidar dos seus filhos, 
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ensiná-los a crescer no local certo. Por isso que eu fico feliz de ver a Polícia Militar nessas 
escolas. Se Deus permitir, eles sairão Policiais Militares, Policiais Civis e Pessoas de bem 
daquele local. E sobre dentro das salas de aula, de todas as escolas, Fátima. Queria pedir 
para que nós possamos correr com o muro da escola Vilmo Orneias. Já está né? 
Realmente, eu acho que é a única escola que tem um erro no muro. (Alguém da reunião 
falou, porém o áudio ficou sem compreendimento) "Eu acho que hoje, é o único local que 
não tem um muro". (Alguém da reunião falou novamente, porém o áudio ficou sem 
compreendimento) "Sim, sim. Eu gostaria de saber dos senhores, tanto da Fátima 'cOmo do 
Tadeu. Como anda a escola cívico militar realmente, se tem alguma Programação de 
quando vai ficar pronta a escola de Marobá para receber". Sargento Tadeu: diz: "Já está no 
jurídico para análise. Vai vir pra vocês aqui, para fazer uma modificação na Lei, para poder 
contratar os Policiais Militares.., para poder atuar...". (restante do áudio ficou sem 
entendimento) Vereador Jhonatan diz: "Você acha que até o ano que vem já podemos 
começar a pensar nisso?". Sargento Tadeu diz: "Tendo a alteração da Lei aqui, a Secretaria 
de Educação... esse ano ainda...". (restante do áudio ficou sem entendiriiento) Vereador 
Jhonatan diz: "Assim, obrigado. Então Fátima, seria só isso mesmo. Queriá agradecer aos 
senhores, parabenizá-los pelos esforços. Sabemos que não adianta falarmos que vai ser 
uma proteção cem por cento, por que nunca vai ser. Sempre vai ter uma falha em algum 
lugar que eles vão encontrar se houver alguém que queira fazer o mai. Mas eu acredito, 
que graças ao nosso amado Deus, Presidente Kennedy não corre esse riáço. Obrigado a 
todos". Presidente Jacimar Marvila, toma a palavra e diz: "Vereador Bartolomeu". Vereador 
Bartolomeu diz: "Bom dia Presidente, mesa diretora e aos convidados que estão aqui. 
Gostaria de agradecer também o Capitão Tadeu, o Delegado da Polícia Civil, o Pontes e o 
Tancredo. A minha pergunta é para Fátima. Fátima, você está vendo sobre essa onda de 
violência dentro das escolas? Eu queria saber de você, qual é o seu plano para inibir menos 
essa onda de violência que está acontecendo dentro das escolas. Você já Wh W77 plano na 
portaria, para revistar alguém? O que você tem em mente para estar inibindo isáo?". A 
Secretária Fátima Agrizzi diz: "Nós não revistamos ninguém, até porque não, temos esse 
poder enquanto escola. Mas nós temos o porteiro, que já fica aposto no portão, nós já temos 
os vigilantes. Já estamos com o processo para colocar e instalar os detectores de metal. 
Estamos fazendo um trabalho de conscientização - a Polícia tem parceria, com e gente, à 
Guarda tem parceria com a gente, o Corpo de Bombeiros já esteve rias esCOlas orientando e 
uma parceria também com os pais". Presidente Jacimar toma a palavra ediz Vereador 
Antônio Araújo Lima". Vereador Antônio Araújo Lima diz: "Meu bom dia meu Presidente, 
bom dia autoridades, Polícia Civil, os Guardas, Polícia Militar, nosso Secretário Tancredo e 
os nossos companheiros que estão aqui presente. A verdade é a seguinte: vocês falaram 
palavras que faltavam para o povo ouvir, que é a segurança. Mas a melhor segúrançá, 
primeiro, se chama Deus e a conversa entre pais e filhos. Porque é muito irnportante sair de 
casa a união entre pai e filho. Se você tiver uma união boa e conversar coip o SNI pai ou 9 
seu filho dentro de casa, a cabeça dele vai sair com bons pensamentos para a escola, não 
vai sair com o mal pensamento. As professoras também têm que incentivar os pais á 
conversarem com os seus filhos. E pedir permissão a Deus para que nunca aconteça urná 
coisa dessa em nosso Município, em lugar nenhum, porque é muito triste. Que Deus esteja 
presente em toda reunião nossa, nas escolas e em todo lugar. Meu obrigádO". Presidente 
Jacimar toma a palavra e diz: "Vereador José. Vereadora Mirian. Vereador Tércio, Vereador 
Ulisses". Vereador Ulisses diz: "Bom dia a todos. Quero cumprimentar p. nosso colega 
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Tancredo, o nosso Sargento Pontes, o nosso Delegado Thiago, o nosso Secretário de 
Segurança Pública, Secretária Fátima, meu amigo Comandante da Guarda Municipal 
Macedo, os outros dois Guardas, Corregedor Machado e o nosso amigo Ferreira e: assirn 
cumprimentando a todos, Presidente e nobres colegas Vereadores. ; Pontes, querb 
parabenizar vocês pelo excelentíssimo trabalho que a Militar vem prestando junto a Guarda 
Municipal, que também vem fazendo um trabalho muito bom, sempre vem fazendo; e o 
Doutor Thiago pelo excelentíssimo trabalho que vem fazendo também no nosso Município; 
depois que o senhor chegou aqui, as coisas andaram bastante, junto a PM, junto a Guarda 
Municipal. Jhonatan tocou em um questionamento, que eu estava até fazendo para o senhor 
aqui, da questão das viaturas, de dois PM'S que trabalham no nosso Município. O nossO 
território é muito grande, não é mesmo Jhonatan? Como alguém já explicou que gera em 
cima de todos os boletins de ocorrência; de todas as ocorrências que ocorrem no Município. 
Graças a Deus não ocorrem tantas. Mas mesmo assim, não dá para apenas uma viatura 
atender o Município. Tendo outra viatura talvez vá gerar mais boletim de ocorrência, porque 
vai estar mais em cima. Igual essa viatura que estava fazendo essa ronda, que nem era do 
Município e acabou aprendendo as drogas. Porque o pessoal se espantou com a viatura da 
Força Tática e eles perseguiram e apreenderam. Fátima, quero parábenizá-la pelo 
excelentíssimo trabalho que vem fazendo na Secretaria. A pergunta dó Bade) você já 
respondeu. Os detectores de metais já estão providenciando, né? A questão dos vigilantes 
armados dentro das escolas, que eu questionei na sessão passada, É porque o tempo de 
resposta é imediato. Eu sei que tem o botão do pânico, tem a Guarda e a PM, mas nãO' 
imediato; o botão do pânico vai acionar a escola lá em Jaqueira ou de Bela Vista, até chegar 
lá `meu filho', se tiver que acontecer, infelizmente vai acontecer. Não que o 'vigilante kiai 
evitar, mas vai amenizar. Ele armado vai passar mais a sensação de segurança. E a 
questão da creche de Jaqueira, Jaqueira não, Areinha. Eu acho que não tem vigilante de dia 
e nem a de Jaqueira. Poderíamos ver o remanejamento, eu não sei. Porque eu acho que, 
não pode contratar mais ninguém, não é mesmo? Isso aí eu sei...". (áljüern responde, sem 
compreendimento no áudio) "isso mesmo. Isso já é muito bom. Mesmo , que já esteja 
trabalhando. Esta reunião irá trazer muitos frutos positivos, se Deus quiser.' Positivo para p 
nossa segurança pública. Porque o bem maior nosso, são as crianças; é o nosso patrimOniO 
maior Nossos Professores que estão ali. Temos que dar segurança não Só às crianças 
aos Professores. Eu tenho vários amigos Professores que trabalham a: muito tempo e 
diretamente com as crianças; que tentam passar só o bem. Os Professores são éssenciaís 
para o nosso futuro. Quero parabenizar novamente o Secretário pelo nosso, vídeo 
monitoramento, que agora já está saindo. Graças a Deus. Isso aí tem que sair do papel logo, 
para amenizar um pouco tudo que acontece com o nosso Município; as câmeras 
funcionando vai ajudar muito o Doutor Thiago na investigação, ajudará tainbérn a PM e a 
Guarda Municipal a efetuar mais rapidamente os serviços. Tinha outras coisas para falar, 
mas acaba passando despercebido também. Mais que agradecer a todos pela presença, e 
que esse tipo de reunião continue. Uma outra coisa Fátima, só para dar uma ideia; pedir às 
Diretoras que convidem mais os pais nas escolas para fazer reuniões, para explicara aleis 
as atitudes que eles devem estar tomando com os próprios filhos dentro de casa, conversar 
e olhar a mochila por exemplo. Igual Timá falou - vê com quem seu filho está andando. Isso 
é essencial. Eu tenho um filho que tem essa idade de 12 a 13 anos, vai fazer 13 anos dpqq/ 
a pouco. Eu converso bastante com ele. Ele mora com a mãe, mas esta lá em casa todo dia. 
Temos que olhar e vigiar, porque sabemos que o celular - igual o capitão falou, a rede soci01 
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tem de tudo gente. Tem coisas boas, mas tem principalmente coisas do mal e ruins para 
ensinar E as crianças querendo fazer a mesma coisa. Eu já vi várias coisas ruins assim 
acontecendo; pessoas se cortando; igual o grupo de suicídio e grupos de pessoas que se 
cortam, para ver quem corta mais. É muito complicado. Eu não tenho mais nada a declarar, 
desejo bom dia e obrigado a todos". Presidente Jacimar toma a palavra e diz: "Eu quero 
cumprimentar a Secretária de Educação, Fátima, e parabenizá-la pelo excelente trabalho 
que você tem feito. Quero cumprimentar o Capitão Tadeu pelo negócio e o Doutor Thiago. O 
Doutor Thiago é uma pessoa que tem mostrado como funciona. Thiago você está de 
parabéns aqui no nosso Município. Quantas pessoas você conseguiu prender e melhorou 
hoje... eu posso dizer que Presidente Kennedy é um lugar até bom demais. O Pontes é uma 
pessoa que mostrou seu trabalho, é um parceiro - ele tenta se comunicar com as pessoas. 
Peça a população que denuncie. Se ver- uma pessoa estranha, vai lá e denuncie. O 
Tancredo eu não posso falar pelo excelente trabalho que esse cidadão tem feito na 
Assistente Social, com a humildade que ele tem. Eu tenho que agradecer a presença de 
vocês aqui e dizer que essa casa está à disposição de vocês para qualquer... por exemplo: 
uma prestação de conta que o Secretário quiser fazer, pode pedir a Câmara com a 
filmagem, enfim, a tudo que vim da Prefeitura estaremos prontos para poder votar. Vou 
passar a palavra ao Vereador Tércio para encerrar essa sessão". Vereador Tércio diz: 
"Gostaria de mais uma vez agradecer ao Presidente por essa iniciativa e a cada um de 
vocês que participaram com a gente do debate e dizer que juntos somos mais fortes. Que 
Deus nos abençoe. Amém". Eu, secretário, lavro a presente Ata que vai assinada por mim, 
pelo Presidente e demais vereadores.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxmoaxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx~ 
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